

Événement parallèle sous la responsabilité de Caritas Internationalis

Mardi, 30 juin 2009

08h30 – 09h30 Salle XIX, Palais des Nations

Genève

*Les réfugiés oubliés en Amérique latine*

Introduction de **Mgr Hector Fabio Henao**, Directeur du Secrétariat national de Pastorale sociale de la Conférence des évêques catholiques de Colombie – Caritas Colombie

**Sr. Janette Ferreira**, Directrice de la Pastorale des migrants, Conférence épiscopale de L'Equateur et d'Amérique latine/Caraïbes – Caritas Equateur

**Merida Morales-O'Donnell**, Directrice du Bureau des Amériques du HCR

**Carlos Santos Repetto**, Mission permanente de l'Equateur

Modération par **Martina Liebsch**, Caritas Internationalis

**Exposé des motifs:** Quand il s'agit de réfugiés et de personnes déplacées à l'intérieur du pays (PDI) en Amérique latine, ce continent est souvent oublié. Entre-temps, les questions relatives aux réfugiés et aux PDI de Colombie touchent la région tout entière. Actuellement, la Colombie compte l'une des populations de PDI les plus nombreuses (près de 4 millions de personnes). Près de 70% des PDI et des réfugiés vivent dans des milieux urbains: capitales, villes grandes ou moyennes. Les femmes et les enfants déplacés sont particulièrement touchés par la violence. Le HCR signale que jusqu'à 70% des réfugiés et des personnes déplacées de Colombie vivent au-dessous du seuil de pauvreté. Les interventions ne sont pas du tout satisfaisantes et les engagements pris dans le cadre du Plan d'action mexicain n'ont pas encore été réalisés.

**Attentes:** Sensibiliser sur la question des réfugiés colombiens dans d'autres pays latino-américains, élaborer des recommandations visant à renforcer la coopération avec les parties prenantes afin de mieux faire face aux implications de cette crise humanitaire au niveau régional.